

Zeitschrift: Journal suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 62 (1965)
Heft: 3

Nachruf: Nécrologie

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

comme au prolongement de notre vie au-delà de la moyenne, dans une jeunesse dynamique.

Réd.

En vente chez l'auteur à *Giens* (Var) France, au prix de Fr. 19.— français nouveaux.

Nécrologie

† M. Amédée Pachoud



C'est avec consternation que nous parvenait la triste nouvelle du décès, au début de la matinée du dimanche 17 janvier écoulé, de notre cher et regretté président. Une maladie insidieuse contractée à la suite d'un refroidissement eut raison, après de grandes souffrances supportées avec courage, de sa forte constitution.

Agé de 74 ans, c'est un homme unanimement apprécié qui vient d'être ravi à sa famille, à la population de la Veveyse, à l'apiculture et, l'on peut bien le dire, au canton.

En possession de son brevet d'instituteur en 1911, il fit un stage à Progins, puis fut nommé maître à l'école mixte de Tatroz où il a accompli une remarquable carrière d'éducateur durant près de 45 ans.

Mais si M. Pachoud fut un instituteur émérite, il était aussi un apiculteur avisé et enthousiaste. Le 11 décembre 1937 il était nommé inspecteur suppléant, et dès le 22 avril 1938, titulaire de l'inspectariat des ruchers pour le district de la Veveyse.

Dès lors, son activité débordante se manifesta au sein des deux groupes d'apiculteurs du district. Les démarches qu'il entreprit aboutirent en date du 21 juin 1942 à la fusion des deux groupes qui décidèrent de former une seule société autonome désignée « Société d'apiculture de la Veveyse ».

A l'issue de cette assemblée mémorable, le comité constitué se choisit un président en la personne de M. Pachoud. Ce choix fut si heureux que les apiculteurs veveysans bénéficièrent durant 23 ans de ses conseils et connaissances apicoles à la tête de la section.

Il a également comme conférencier, fait profiter les membres des sections sœurs : Glâne et Gruyère de ses larges et solides connaissances apicoles.

Inspecteur régional, fonction qu'il a remplie durant 26 ans à la satisfaction générale de tous les apiculteurs, il était très estimé. Il était aussi connu de tous pour avoir sillonné le district si longtemps ; que de kilomètres a-t-il parcouru avec sa bicyclette d'abord puis à vélo-moteur et à scooter ? Il se déplaçait volontiers avec empressement et complaisance pour un jeune apiculteur désemparé ou pour venir au secours d'un collègue dans la peine, la maladie ou quelque peu perplexe devant un cas particulier.

Il comptait également quelques amis qui lui étaient fidèles au district vaudois voisin qui, lors de nos assemblées de section et conférences, nous honoraient de leurs présences.

M. Pachoud était aussi membre du comité de la Fédération cantonale dès 1943.

Nul ne connaîtra jamais la somme de services rendus à l'apiculture et son dévouement à sa chère section Veveyse et lui-même n'aura pas la joie, au printemps 1965 de recevoir le plateau dédicacé réservé aux grands vétérans.

M. Pachoud a également déployé de remarquables états de service dans plusieurs autres sociétés.

Comme pédagogue il s'intéressa à la marche de l'école régionale d'Attalens ;

il siégea pendant plusieurs années au comité de la Société fribourgeoise d'éducation. Il était un membre fidèle de la Cécilienne paroissiale d'Attalens ; membre du comité il en assuma la présidence durant près de vingt ans. Il se vit décerner la médaille « Bene Merenti ». Il s'intéressa également à la Société d'aviculture de la Veveyse à laquelle il accéda à la présidence. Il se dévoua également à la Caisse maladie Chrétienne sociale dont il était le vérificateur des comptes, à la Caisse paroissiale des apprentissages.

Les imposantes funérailles de M. Pachoud, mercredi 20 janvier 1965 à Attalens, furent un témoignage émouvant d'estime, d'amitié et de reconnaissance, comme aussi l'assurance de nombreuses marques de sympathie à Mme Pachoud et à sa famille.

H. L.

† M. Oscar Bochud

La mort fauche, et les rangs de nos plus fidèles et anciens membres s'éclaircissent. Elle nous a ravi à l'âge de 72 ans un collègue très cher et aimé qui nous laisse dans le regret.

Agriculteur de vieille souche, il avait repris l'exploitation du domaine paternel à Granges, Veveyse.

Pendant les loisirs que lui laissaient ses occupations et son apier il avait un violon d'Ingres, c'était la pêche.

Homme affable qu'on rencontrait toujours avec plaisir lors de nos assemblées et conférences apicoles. Il fut un ami sincère, sa bonhomie le faisait aimer de chacun.

Il avait eu le plaisir de recevoir en 1954 le gobelet souvenir de la SAR avec le diplôme de fidélité pour 35 années de sociétariat.

La maladie hélas eut raison en moins de deux mois de sa robuste constitution, et ses amis ne pouvaient se résoudre au déclin et à la fin d'un homme si plein de vitalité.

Les funérailles de M. Oscar Bochud en ce dimanche 13 décembre 1964 à Attalens, par l'affluence de parents et d'amis furent un témoignage d'estime et d'amitiés, ainsi que les marques de profonde sympathie à sa chère famille.

H. L.

† Alfred Peytregnet et André Jaquiéry

L'an dernier, vers la fin de l'été, notre section de Payerne Basse-Broye fut affligée par le décès de deux de nos dévoués membres, MM. Alfred Peytregnet à Trey et André Jaquiéry à Granges-Marnand. Tous deux furent enlevés subitement à l'affection de leur famille et notre Société perd avec eux des membres dévoués qui durant de nombreuses années surent démontrer l'attachement qu'ils vouaient à l'apiculture.

Nous conserverons de ces deux aimables collègues, trop tôt disparus, le meilleur des souvenirs et prions leurs familles durement éprouvées de croire à nos sentiments de sincère sympathie.

A. M.

Convocations

Section « Pied du Chasseral »

Dans sa séance du 13 janvier 1965, le Comité de notre section a fixé notre *assemblée générale* annuelle au dimanche 28 mars 1965, à 14 h. 15, au Restaurant du Cheval-Blanc, à Orvin (JB).

Ordre du jour

1. Souhaits de bienvenue.
2. Lecture du protocole 1964.
3. Remise de 2 gobelets SAR pour 35 ans de sociétariat.
4. Rapport du président.
5. Rapport du caissier et des vérificateurs de comptes.
6. Rapport de l'inspecteur.
7. Election d'un membre du comité.
8. Election d'un délégué et d'un membre du